

Contre le Courant

Organe de l'Opposition Communiste

(Mensuel)

ABONNEMENTS :

France		Extérieur	
Un an.....	25 fr.	Un an.....	35 fr.
Six mois.....	14 fr.	Six mois.....	20 fr.

Chèque postal : Contre le Courant 1169-22-Paris

Adresser la correspondance
pour la Rédaction et l'Administration à
« Contre le Courant »

8, Boulevard de Vaugirard, PARIS (15^e)

SOMMAIRE

Lettre aux ouvriers de l'U.R.S.S. (L. TROTSKY). — Le piège de la démagogie (La parade militaire — La fin de la Grève d'Halluin). — Les Alliés de « l'Humanité » (Marcel ROY). — Mars! Anniversaires! (Lucie COLLIARD). — La Chine et la Constituante (L. TROTSKY). — Sur la voie du Sectarisme (FÉLIX). — Conférence de la Région Parisienne (GRÉGOIRE). — On mène le Parti les yeux bandés! (Une entrevue de Boukharine avec Kamenev). — Transformations opérées par le pouvoir sur le prolétariat russe et le Parti (C. RAKOVSKY). — Entre Camarades. — A propos des divers groupements de l'Opposition communiste (L. TROTSKY). — Feu à gauche (LE COMITÉ DE RÉDACTION). — La tactique envers le Parti (L. TROTSKY).

Un message de Constantinople

Lettre aux ouvriers de l'U. R. S. S.

Chers camarades,

Je vous écris pour vous dire une fois de plus que les Staline, les Yaroslavsky et leurs compères vous trompent. On vous dit que je me suis adressé à la presse bourgeoise pour mener la lutte contre la République des Soviets à la création et à la défense de laquelle j'ai travaillé la main dans la main avec Lénine. On vous trompe. Je me suis adressé à la presse bourgeoise pour défendre les intérêts de la République des Soviets contre le mensonge, la perfidie et la trahison de Staline et Cie.

On vous invite à condamner mes articles. Les avez-vous lus? Non, vous ne les avez pas lus. On vous présente une traduction fautive, falsifiée, de quelques extraits restreints et isolés. Mes articles ont paru en langue russe, en brochure séparée, exactement tels que je les ai écrits. Exigez que Staline les reproduise sans abréviations, ni falsifications! Il n'osera pas. Il redoute surtout la vérité. Je veux exposer ici le contenu essentiel de mes articles.

1. La résolution du *Guépéou* concernant mon exil dit que je dirige « la préparation

de la lutte armée contre la République des Soviets ». Dans la *Pravda*, ces mots furent supprimés. Pourquoi? Pourquoi Staline ne s'est-il pas décidé à répéter dans la *Pravda* (N° 41 du 19 février 1929) ce qui avait été dit dans l'arrêté du *Guépéou*? Parce qu'il savait que personne ne le croirait. Après l'histoire de l'officier wrangélien, après que l'agent provocateur envoyé par Staline aux oppositionnels pour leur proposer un complot militaire fut démasqué, après tout cela, personne ne croira que les bolchéviks-léninistes, qui veulent convaincre le Parti de ce que leurs opinions sont justes, préparent la lutte armée. Voilà pourquoi Staline n'a pas osé publier dans la *Pravda* ce qui avait été dit dans la résolution du *Guépéou* du 18 janvier. Mais, dans ce cas, pourquoi introduire ce mensonge évident dans cet arrêté? Il le fallait, non point pour l'U. R. S. S., mais pour l'Europe et pour le monde entier. Par l'intermédiaire de l'agence Tass, Staline, systématiquement, quotidiennement, collabore à la presse bourgeoise de tout l'univers, en propageant ses calomnies contre les bolchéviks-léninistes. Il n'a pu expliquer au-